



Publicidad

Justicia

Contraloría General apelará fallo sobre caso Reficar

La entidad asegura que los elementos de responsabilidad fiscal fueron plenamente acreditados y cuestiona la falta de análisis probatorio en el fallo.



Créditos: Twitter - @Camaracolombia

POR AGENCIA PERIODISMO INVESTIGATIVO | MIÉ, 11/12/2024 - 17:36

La Contraloría General de la República anunció que interpondrá un recurso de apelación contra la sentencia de primera instancia emitida por la Sección Primera del Tribunal Administrativo de Cundinamarca, en el proceso relacionado con el fallo de responsabilidad fiscal sobre el caso de la Refinería de Cartagena (Reficar).

Según el organismo de control, el fallo inicial acreditó los elementos necesarios para la responsabilidad fiscal, destacando que el aumento de los costos de ejecución del proyecto de modernización de Reficar y los retrasos en su cronograma provocaron una pérdida de recursos públicos.

Esta situación, señala la Contraloría, es atribuible tanto a la administración de la refinería como a su junta directiva y a los contratistas involucrados.

Le recomendamos leer (*Tribunal anula sanciones de la Contraloría por supuesto detrimento en Reficar*)

No obstante, la decisión del Tribunal, adoptada por mayoría (dos de tres) concluyó que el daño patrimonial al Estado no fue probado. Según el fallo, la inversión autorizada en el Control de Cambios no puede ser considerada fuente de daño patrimonial al no ser comparada con la inversión física del proyecto. Además, el Tribunal determinó que no se demostró la conducta específica que habría generado el detrimento.

Uno de los magistrados salvó su voto, señalando que no se realizó un análisis probatorio adecuado en la decisión. En respuesta, la Contraloría argumentó que el daño fiscal y las pruebas correspondientes están documentados en el expediente administrativo y que es fundamental que el Consejo de Estado evalúe la controversia en segunda instancia.

El recurso de apelación, amparado por el artículo 247 del Código de Procedimiento Administrativo, busca que la Sección Primera de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Consejo de Estado dirima el caso, apreciando integralmente las pruebas y determinando la responsabilidad en uno de los mayores escándalos fiscales del país.

Vale recordar, que este martes 10 de diciembre, el Tribunal Administrativo de Cundinamarca anuló gran parte de esa decisión.

Según el fallo de primera instancia, la modernización de la refinería no generó pérdidas para el Estado, cuestionando la base de las acusaciones del ente de control.

La resolución, liderada por el magistrado Felipe Solarte, favoreció a Hernando José Gómez, exmiembro de la junta directiva de Reficar, quien demandó a la Contraloría. La defensa de Gómez argumentó que los aumentos presupuestarios, que llevaron el proyecto de US\$3.777 millones a US\$8.016 millones, fueron legales y necesarios para el avance técnico del proyecto.

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS

- 1** Se hunde la Reforma Tributaria del gobierno Petro
Mié, 11/12/2024 - 19:51
- 2** Presidente Lula enfrentará procedimiento endovascular tras operación de emergencia
Mié, 11/12/2024 - 19:32
- 3** Operación fluvial de la Armada golpea estructura criminal en el sur del Pacífico
Mié, 11/12/2024 - 19:00
- 4** Procuraduría alerta sobre graves inconsistencias en designación de exparamilitares como 'gestores de paz'
Mié, 11/12/2024 - 18:36
- 5** UNGRD pone en marcha distribución de carrotaques para enfrentar crisis hídrica
Mié, 11/12/2024 - 18:14

Otras noticias

Colombiano se declara culpable de secuestrar a dos soldados estadounidenses en Bogotá

Escándalo: en líos 1.031 convenios del proyecto Caminos Comunitarios para La Paz Total por \$233.853 millones

SUSCRIBIRSE

Al suscribirme acepto las [Políticas de privacidad](#), [tratamiento de datos](#) [personales](#)

Etiquetas

[Contraloría General](#) [Reficar](#) [Tribunal Administrativo de Cundinamarca](#) [Tribunal de Apelaciones](#)

 Convierta a Agenciapi.co en su fuente de noticias

Otros Contenidos



Se hundió la Reforma Tributaria del gobierno Petro



Presidente Lula enfrentará procedimiento endovascular tras operación de emergencia



Operación fluvial de la Armada golpea estructura criminal en el sur del Pacífico



Procuraduría alerta sobre graves inconsistencias en designación de exparamilitares como 'gestores de paz'



UNGRD pone en marcha distribución de carrotanques para enfrentar crisis hídrica



A juicio congresista Miguel Polo Polo por injuria



Colombiano se declara culpable de secuestrar a dos soldados estadounidenses en Bogotá



Senado aprueba legislación contra el ruido ¿de qué se trata?



Colombia, entre las seis mejores economías de la OCDE en 2024 según The Economist

SECCIONES

- Justicia
- Política
- Deportes
- Entretenimiento
- Mundo

- Regiones
- Empresas
- Salud
- Academia
- De memoria

ACERCA DE

- Del Director
- Quiénes somos
- Contáctenos
- Política de privacidad

SÍGANOS



PAUTE CON NOSOTROS

publicidad@agenciapi.co



2024
AGENCIA DE PERIODISMO
INVESTIGATIVO